

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

El «Graff Zeppelin» suspenderá por ahora sus viajes.....	7.ª
Euzcadi anuncia oficialmente que quiere evacuar 300.000 personas de Bilbao.....	7.ª
Los planes de Rusia para apoderarse de España.....	2.ª
El Japón reconoce al Gobierno Franco.....	3.ª

Año II

Martes 18 de Mayo de 1937

Núm. 259

El Ejército liberador a 400 metros de Amorebieta

Tranquilidad en todo el frente de Madrid

La aviación persigue a una columna roja que se retiraba del sector toledano

Nuestros cañones destruyen los atrincheramientos construidos por los marxistas

(Crónica de guerra del frente de Madrid).

Hoy ha reinado tranquilidad en todos los frentes de Madrid. El silencio ha sido unánime en la capital y en su campo; puede decirse que no se ha disparado un solo tiro más de los acostumbra- dos. A buen seguro que la famosa pradera del Santo Patrón, no se habrá visto jamás tan desanimada como este año de rendición para Madrid.

Las típicas romeras de los pasados años se han visto sustituidas por la presencia de los milicianos rojos, empeñados en prolongar la agonía de la capital. Esta misma tranquilidad en los diferentes sectores del frente de Madrid, ha sido también la nota característica de la jornada de hoy en el sector del frente de la Sierra, tanto en las inmediaciones de las Navas del Marqués como en Rolvedo de Chavla, donde la calma ha sido también completa, sin que se haya registrado actividad bélica alguna que sobrepase los límites de lo ordinario.

Se advierte claramente que la preocupación máxima está pendiente de cuanto sucede en el frente de Vizcaya. Las notas que durante estos últimos días se han hecho públicas en los centros militares, se refieren exclusivamente al frente norte. En esta parte han continuado el brillante avance de

nuestros soldados llevado a cabo con el mismo éxito con que fueron iniciados.

Ayer, después que nuestra aviación descubrió la retirada de una columna internacional en el sector de Toledo, a la que persiguieron, se produjo por la noche un duelo de artillería bastante intenso. Hoy nuestros cañones hubieron de volver a funcionar porque el enemigo había hecho ya algunas fortificaciones para resistir en el futuro en el punto hasta donde fué empujado por nuestras fuerzas, es decir, más allá de Argés. De bien poco le ha valido el intento, porque nuestros artilleros se encargaron de dar al traste con los atrincheramientos enemigos. Las granadas de nuestras baterías caían con admirable precisión en las fortificaciones construidas por los rojos, y puede decirse que han quedado materialmente deshechas.

Hoy los rojos van siendo alejados cada vez más de la margen izquierda del Tajo y con ello han visto fracasada otra de sus tentativas de ver si lograban distraer fuerzas de las que tienen puesto el cerco a Madrid.

La aventura no ha sido tan buena como se proponían y ahora se retiran en franca huida, instalándose en posiciones alejadas del Tajo.

Esto ha sido todo lo que ha dado de sí la jornada. Todo lo demás no ha tenido importancia.

LA CRISIS ROJA

Fracasa Largo Caballero y encargan a Prieto

Los comunistas ponen el veto a Largo

Valencia.—Encargado de formar nuevo Gobierno por Azaña a Largo Caballero, éste consultó con varios dirigentes del partido político, al objeto de saber su posición ante el nuevo Gobierno y si daban su apoyo en él si fuera necesario, contestando afirmativamente el masón de Marín Barrios y el boticario Giral.

Los comunistas contra Largo

Valencia.—El partido comunista ha dirigido una nota a Largo Caballero en la que le indica no cuente con su apoyo para la formación del nuevo Gobierno. Por lo visto los comunistas se oponen rotundamente a que Largo continúe en el Gobierno, y más a que continúe en el Ministerio de la Guerra, cuya cartera reclaman para ellos.

Prieto quiere moderación

Valencia.—El «camarada» Indalecio Prieto hizo saber a Largo Caballero la necesidad de eliminar en el nuevo Gobierno a los partidos anarquistas, para «así—decía—ofrecer garantía al extranjero, quien nos prestaría ayuda».

Largo Caballero desiste

Valencia.—Ante las enormes dificultades que le han sido puestas a Largo Caballero para poder formar Gobierno, se ha presentado ante Azaña presentando la dimisión, vista la imposibilidad de la formación de un nuevo Gabinete por el presidido.

(Continúa en la 8.ª plana)

Se han ocupado Echano, Epalza, Enacha, Armida, Arrinda, Zudagoitia y Ermita de San Miguel

Sin novedades destacables en los demás frentes

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 17 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Ligeros tiroteos.

Frente de Vizcaya.—Continuó el avance de nuestras tropas, ocupándose Echano, Epalza, Enacha, Armida, Arrinda, Zudagoitia y ermita de San Miguel. El enemigo ha sido castigadísimo, abandonando gran cantidad de muertos. Se le capturaron cinco prisioneros y se pasaron a nuestras filas 80 milicianos con armamento. Es muy grande la cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida. Las posiciones más avanzadas se encuentran a 400 metros de Amorebieta.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Se presentaron 26 milicianos con armamento y dos mujeres.

Frente de León.—En una escaramuza sostenida con el enemigo en el sector de Boñar, se le han cogido 45 muertos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Andalucía.—Sin novedad, con tiroteos.

Salamanca, 16 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Nuestra Aviación bombardea en Bilbao el «cinturón de hierro»

(Crónica de guerra enviada de San Sebastián).

Durante el día de hoy, ha habido bastante actividad, pese al tiempo que se resiente a pome- se de nuestro lado.

En la costa, las columnas que operan teniendo por base la ciudad de Bermeo, han realizado una operación brillante sobre las estribaciones de la sierra del Yato.

Nuestras columnas, que ven- cen cuantas resistencias encuen- tran, están obteniendo brillan- tismos resultados.

Durante toda la mañana, he- mos tenido que soportar un tiempo pésimo que ha mejorado, aunque no mucho, para reanu- dar la conquista de la tierra es- pañola cautiva.

En Bermeo hemos asistido a un bombardeo esporádico de la aviación roja, que ha dejado caer algunas bombas y ha huido ve- loz a los disparos de nuestras baterías antiaéreas.

En los demás sectores tam- bién ha habido actividad. Nues- tra aviación, que se ha remonta- do aprovechando el claro del tiempo, bombardeó intensamen-

te el famoso «cinturón» de Bil- bao, el que espero se va a que- dar muy pronto sin hebillas y dispuesto a saltar en mil peda- zos. Los daños causados en las posiciones fortificadas que cie- nan a la capital de Vizcaya han sido de tal consideración, que algu- nas han quedado totalmente re- ducidas a escombros sin posible defensa.

Los bombarderos nacionales, dueños del aire, no fueron mo- lestados en ningún momento por la escasa aviación roja que me- rodea en la retaguardia.

Continúan pasándose a nues- tras filas gran número de mili- cianos evadidos del campo rojo. Muchos de ellos, de buena fe, que no pueden ocultar su emo- ción ante la presencia de la Es- paña que ellos soñaban alcan- zar.

Otros, al caer prisioneros, gri- tan: «¡Viva España!», para elu- dir el castigo que presienten por- que les han dicho que nosotros fusilamos a todos los prisio- neros. Por eso se admiran al ad- vertir que los fusilamientos son una indigna fábula más de los canallas marxistas.

Las Universidades alemanas darán preferencia a los estudios iberoamericanos

Mientras Francia no puede abrir una exposición Alemania inaugura dos

La unidad del pueblo alemán permite estas obras

Estudio del castellano en Alemania

Berlin.—Habiéndose generalizado siempre más en los últimos años el conocimiento de los veintidós países de habla castellana y portuguesa y el reconoci- miento de que ocupan un lugar de especial impor- tancia en el concierto de naciones, el ministro de Educación Pública del Reich, por su parte, llama la atención sobre la trascendencia del fomento de las relaciones de toda índole entre Alemania y esos países.

Considerando que para tal objeto sería de gran utilidad proporcionar a los universitarios mayor oportunidad de estudiar la evolución histórica y cultural de los progresistas países iberoamericanos, acaba de decretar que los profesores en las cátedras de estudios románicos den preferencia en sus lec- ciones y cursos al castellano y portugués, así como a la historia y cultura del mundo luso-hispano e ibero-americano.

La Enseñanza de Alemania a Francia

París.—«L'Action Francaise», publica la si- guiente información:

«El general Goering, ministro del Aire del Reich, inauguró el sábado la Exposición de Dusseldorf.

Realizando la obra nacional socialismo, el general aprovechó la oportunidad para lanzar esta flecha sobre los pabellones de la Exposición y dirigida al Gobierno Blum, que ha perdido su batalla contra el fascismo». «Acabamos de abrir una Exposición en Berlín y hoy inauguramos otra aquí: cada una es tan grande como la universal de París, y están abiertas a su hora. Nada de huelgas, ni de proble- mas sociales que entorpecen el trabajo. Estamos unidos y es la fuerza que irradia el pueblo alemán la que ha permitido realizar esta obra.»

El periódico francés, comenta: «¡Es realmente sensible que nos expongamos a tales lecciones! ¡Hay que reconocer, desgraciadamente, que lo he- mos merecido, o mejor dicho, buscado!»